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В Свердловской области отмечают 107-летие образования профсоюзного движения

Максим НАЧИНОВ

Около четырехсот свердловских активистов 
собрались вчера в Екатеринбурге, 
чтобы отметить очередную годовщину 
образования профсоюзного движения 
региона. 107 лет назад в эти дни в столице 
Урала проходил первый съезд профсоюзов, 
и их роль в развитии экономики и защите 
прав человека труда по-прежнему велика, 
отметил первый заместитель губернатора 
Свердловской области Алексей ШМЫКОВ, 
поздравляя активистов.

– Профсоюзы – это ключевой меха-
низм для развития каждого промышлен-
ного предприятия. Они обеспечивают ди-
алог между коллективом и работодателем. 
Сегодня Федерация профсоюзов Сверд-
ловской области является той прочной ор-
ганизацией, которая успешно справляет-
ся с защитой социальных, экономических 
и трудовых интересов работников. В му-
ниципальных образованиях при участии 
профсоюзов рассматриваются ключевые 
вопросы развития территорий. Как глава 
муниципалитета в прошлом, я могу ска-

зать, что это действительно большое под-
спорье в решении многих задач, – подчер-
кнул Алексей Шмыков.

Он напомнил, что на Среднем Урале 
действует трехстороннее соглашение меж-
ду правительством региона, Федерацией 
профсоюзов и Свердловским областным 
Союзом промышленников и предприни-
мателей. Оно позволяет обеспечить про-
зрачность оплаты труда и повышение зар-
платы бюджетных работников.

2 миллиарда  
рублей 

на реализацию транспортной 
реформы по поручению 
губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева 
получит Екатеринбург

Планомерная работа 
по повышению качества 
транспортного обслуживания 
ведется по поручению главы 
региона, им инициировано 
масштабное обновление 
парка автобусов в рамках 
нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги». Только 
в 2024 году обновлено 10% 
автобусного парка – на дороги 
региона вышли 299 автобусов. 
Екатеринбургу в 2024 году 
направлены средства 
из облбюджета на закупку 
50 троллейбусов, а также 
автобусов.

>550
тысяч школьников 
в Свердловской области 
получают горячее питание

Более 60% из них обедают 
бесплатно. Школьные 
пространства для 
приготовления еды ежегодно 
модернизируются. В 2024 году 
закупили и установили новое 
оборудование в 426 школах 
на общую сумму свыше 
200 миллионов рублей. 
Свердловская область одной 
из первых в стране начала 
обеспечивать всех школьников 
начальных классов бесплатным 
горячим питанием. Такая 
практика в регионе применяется 
уже более 15 лет.

Заместитель министра 
здравоохранения 
Свердловской области 
Светлана Филиппова 
в редакции «ОГ» ответила 
на вопросы свердловчан

«ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»
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Жить комфортнее, а «коммуналка» – ниже
Свердловская область – в числе лидеров по количеству строящегося энергоэффективного жилья

Михаил БАТУРИН

Свердловская область вошла 
в число регионов-лидеров 
по количеству строящегося 
энергоэффективного жилья. 
Всего на Среднем Урале 
строители возводят около 
двух миллионов квадратных 
метров «зеленых» домов.

Как рассказал губернатор 
 Евгений Куйвашев на встре-

че с заместителем председате-
ля Правительства РФ Маратом 
Хуснуллиным, в 2024 году объем 
жилого строительства в Сверд-
ловской области составил 3,35 
млн квадратных метров. Стро-
ители превзошли показате-
ли 2023 года почти на 3%. Сред-
ний Урал традиционно занима-
ет первое место среди регионов 
УрФО по количеству построен-
ного жилья. 

– Развитие энергоэффектив-

ного жилищного строительства 
в стране стало возможным бла-
годаря комплексным подходам, 
разработанным для улучшения 
инфраструктуры. В том числе 
этому способствует «зеленый» 
ГОСТ  Р, созданный Минстроем, 
и «ДОМ.РФ» для многоквартир-
ных домов. Также для стимули-
рования строительства подоб-
ного жилья в стране внедряют-
ся целевые меры финансовой 
поддержки и ведется системная 

работа по повышению качества 
данных об энергоэффективно-
сти жилого фонда. Всё вкупе да-
ет гражданам комфортное про-
живание, так как в таких домах 
заметно уменьшаются затра-
ты на коммунальные платежи. 
На 1  января 2024 года на этапе 
строительства находились 3 139 
энергоэффективных домов, а 
спустя год – уже 3 667, – сказал 
Марат Хуснуллин.

По данным областного де-

партамента государственно-
го жилищного и строительно-
го надзора, в 2024 году выданы 
заключения о соответствии по-
строенных и реконструирован-
ных объектов капстроительства 
для 149 многоквартирных до-
мов. Из них 99% относятся к вы-
сокому классу энергетической 
эффективности и очень высо-
кому или высочайшему клас-
сам.

«Человек труда на Урале – 
самый уважаемый»
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Председатель Федерации независимых профсоюзов России Сергей Черногаев высоко оценил работу 

свердловских коллег

Михаил БАТУРИН

Накануне проведения отчетно-
выборной конференции 
Федерации профсоюзов 
Свердловской области 
в столицу Среднего Урала 
прибыл председатель 
ФНПР Сергей ЧЕРНОГАЕВ. 
Профсоюзный лидер провел 
ряд встреч в коллективах 
и с профактивом. Несмотря 
на очень плотный рабочий 
график, Сергей Иванович 
нашел время для встречи 
с журналистами «Областной 
газеты». В эксклюзивном 
интервью нашему изданию 
председатель Федерации 
независимых профсоюзов 
России Сергей Черногаев высоко 
оценил работу свердловских 
коллег, а также рассказал 
о перспективах развития 
старейшей общественной 
организации страны и ее роли 
в современном обществе.

– Наш регион известен слав-
ными трудовыми коллектива-
ми. Вы уже встречались с акти-
вом, с представителями пред-
приятий. Каким вам показался 
настрой свердловчан, атмосфе-
ра в коллективах?

– Настроение хорошее. Люди 
понимают, где они работают, ра-
ди чего, какова роль профсоюза. 
Каких-то крупных вопросов я не 
услышал, что, безусловно, раду-
ет. Это означает, что правильно 
выстроена работа в профсоюз-
ных организациях: вопросы ре-
шаются оперативно, не доводя до 
критического уровня. Порадова-
ла полноценная включенность 
проф актива, их заинтересован-
ность в дальнейших шагах Феде-
рации, причем по совершенно 
различным направлениям – от 
законодательной работы до ра-
боты с молодежью. На встречах 
люди не просто задавали вопро-
сы, а предлагали конкретные пу-
ти решения задач. 

Вообще, работа свердловской 
организации выстроена на до-
статочно высоком уровне. У руко-
водства налажен качественный 
диалог и с коллегами, и с властя-
ми всех ветвей: и исполнитель-
ной, и законодательной. Боль-
шое значение придается инфор-
мационной деятельности, что 
для нашей организации важ-
но, потому что информацион-
но-просветительская работа – не-
отъемлемая часть профсоюзной 
работы в целом. Работники пред-
приятий должны знать, чем за-
нимаются профсоюзы, какова их 
роль в общественной и профес-
сиональной жизни. Канал ком-
муникаций от первичного зве-
на и выше должен быть отлажен 
четко. В свердловской органи-
зации это настроено качествен-
но. Опыт Свердловской области 
можно транслировать как при-
мер на федеральном уровне. 

– Сегодня наша страна, наше 
общество в силу внешнеполи-
тических событий претерпева-
ют серьезные изменения. Каким 

вам видится роль профсоюзно-
го движения в современной Рос-
сии, можете ли вы выделить ка-
кие-то тренды в развитии орга-
низации?

– Профсоюзы, безусловно, 
полностью погружены в повест-
ку дня. Если говорить о специ-
альной военной операции, то се-
годня профсоюз оказывает по-
стоянную поддержку и бойцам, 
временно ушедшим с предпри-
ятий, и их семьям. Организовы-
вается досуг для детей участни-
ков специальной военной опе-
рации. Формы совершенно раз-
ные: это могут быть и экскурсии, 
и культурно-спортивные меро-
приятия, оздоровительный от-
дых, да и просто материальная 
помощь.

Ведется работа и с возвраща-
ющимися к трудовой деятель-
ности после участия в специаль-
ной военной операции. Им так-
же требуется и морально-психо-
логическая поддержка, и помощь 
в трудоустройстве, возможной 
смене вида деятельности. В этих 

вопросах профсоюзы действуют 
совместно с работодателями. 

Что касается повестки в це-
лом, то профсоюзами ведется 
большая работа по проблеме не-
хватки рабочих ресурсов. Ситу-
ация известная, рекордно низ-
кий уровень безработицы крас-
норечиво говорит об этом. Идет 
работа по закреплению людей 
на предприятиях, удержанию 
специалистов, которые требуют-
ся в том числе и на оборонных 
предприятиях, и на предприя-
тиях, которые формируют эко-
номику страны в этот непростой 
период. Работа идет по улучше-
нию коллективных договоров, 
увеличению льгот, организации 
дополнительной диспансериза-
ции, и, если требуется, – реабили-
тации здоровья работников, са-
наторно-курортного лечения. 

– Профсоюзы – одна из мощ-
нейших общественных струк-
тур нашей страны. Но всё течет, 
всё меняется. К примеру, насту-
пил период цифровизации. Ка-

ковы перспективы развития ор-
ганизации?

– У нас уже есть действу-
ющие модели «цифровых 
 профсоюзов». Речь идет о мас-
штабной цифровизации про-
цесса: от цифрового дистанцион-
ного вступления в профсоюз по-
средством смартфона до «циф-
рового двойника» профсоюза. 
«Цифровой двойник» – это ког-
да формируется цифровой ре-
естр профсоюзной организации. 
Мы будем видеть динамику чис-
ленности организаций, что по-
зволит принимать оперативные 
управленческие решения, не до-
жидаясь годового отчета. По не-
которым профсоюзам мы уже се-
годня это видим и делаем. 

Кроме того, цифровизация 
позволит увеличить количе-
ство и качество каналов комму-
никаций. Член профсоюза бу-
дет иметь свой личный кабинет, 
где отобразятся мероприятия, в 
которых он может принять уча-
стие и подавать заявку. Посред-
ством личного кабинета можно 
будет оплатить свою часть путев-
ки, минуя банкомат или визит в 
банк. В личном кабинете будет 
собрана вся нормативная, зако-
нодательная база. Можно напря-
мую коммуницировать с пред-
седателем профсоюзной терри-
ториальной организации. Дей-
ствует у нас система скидок, когда 
профсоюзный билет позволяет 
получать значительные скидки 
при покупках. Это принцип од-
ного окна. И возможности лич-
ного кабинета продолжают уве-
личиваться. Эта работа сегодня 
уже внедрена в нескольких про-
фсоюзах, и мы будем тиражиро-
вать ее на всю Российскую Феде-
рацию. 
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 Å Начало на стр. I

Активистов поздравили 
председатель Федерации неза-
висимых профсоюзов России 
Сергей Черногаев (интервью 
с ним читайте выше). А также 
председатель Федерации проф-
союзов Свердловской области 
Андрей Ветлужских,  переиз-
бранный на прошедшей вчера 
же отчетно-выборной конфе-
ренции на очередной пятилет-
ный срок.  

– Мы занимаемся и традици-
онными вопросами – рост зар-
плат, охрана труда, социальные 
гарантии и помогаем в работе с 

кадрами. Это профориентация, 
наставничество, корпоративная 
культура, безопасность труда. По-
могаем в организации детско-
го отдыха. Мы гордимся нашим 
прошлым, боремся за настоящее 
и верим в будущее, – подчеркнул 
лидер свердловских профсою-
зов.

Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской обла-
сти Татьяна Мерзлякова отме-
тила, что людей труда на Урале 
ценили всегда, и сейчас они осо-
бенно нужны региону. Поэто-
му задача профсоюзов – поддер-
жать и защитить работников – 
актуальна, как никогда.

– Я надеюсь, что профсоюз-
ный актив Свердловской обла-
сти еще не раз сможет доказать, 
что человек труда на Урале – это 
человек самый уважаемый, – 
сказала омбудсмен.

Не менее важна и законода-
тельная поддержка трудящих-
ся, отметил в разговоре с «ОГ» 
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по соци-
альной политике Вячеслав По-
гудин.

– У нас в 2023 году был при-
нят закон о введении знака от-
личия «Трудовая доблесть Ура-
ла». Им награждаются люди, ко-
торые вложили много сил в раз-

витие конкретного предприя-
тия или отрасли, то есть это про-
фессионалы, которые создают 
экономическую мощь Среднего 
Урала. Также у нас есть законы, 
которые направлены на подго-
товку кадров. К примеру, закон, 
который позволил детям, не 
сдавшим ОГЭ, поступить в кол-
ледж и получить профессию, не 
потеряться в жизни. Здесь роль 
профсоюзов велика, потому что 
они проявляют инициативу и 
принимают участие в создании 
этих законов, – подчеркнул Вя-
чеслав Погудин.

Сами активисты тоже увере-
ны, что профсоюзы по-прежне-

му играют ключевую роль в ра-
боте предприятий. Управляю-
щая ЖЭУ №4 АО «Орджоники-
дзевская УЖК» Елена Бурлако-
ва поделилась с «ОГ» своим опы-
том работы в профсоюзной ор-
ганизации.

– Для меня главная цель 
проф союза – защита своих со-
трудников во всех трудовых от-
ношениях и их поощрение. 
Это движение необходимо, хо-
тя многие этого и не понимают. 
Например, в этом году я помог-
ла сотрудникам получить путев-
ки в детский лагерь, – рассказала 
Елена Бурлакова.

«Человек труда на Урале – самый уважаемый»

«Опыт Свердловской области 
можно транслировать как пример»

Председатель ФНПР Сергей 
Черногаев в Свердловской 
области встретился 
с трудовыми коллективами, 
профактивом и принял 
участие в отчетно-выборной 
конференции

Полную версию 
читайте на сайте 
облгазета.рф
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От вакцинации  
до модернизации 
На прямой линии в «Областной газете» заместитель министра здравоохранения Свердловской области 

Светлана Филиппова ответила на вопросы свердловчан

Продолжение на стр. IV 

В Свердловской 
области продолжается 
реализация утвержденной 
губернатором  
Евгением КУЙВАШЕВЫМ 
в 2021 году региональной 
программы 
«Модернизация 
первичного звена 
здравоохранения».  
Она призвана обеспечить 
доступность и качество 
первичной медицинской 
помощи для жителей 
сельской местности, 
поселков городского 
типа и малых городов. 
За четыре года многое 
удалось сделать, но есть 
и проблемы. Возможность 
обсудить их «ОГ» 
решила предоставить 
своим читателям 
на прямой линии 
с заместителем министра 
здравоохранения 
Свердловской области 
Светланой ФИЛИППОВОЙ.

Чтобы разговор получил-
ся содержательным, мы попро-
сили своих коллег из муници-
пальных СМИ заранее выяс-
нить, какие проблемы в сфе-
ре здравоохранения наибо-

лее остро волнуют жителей, и 
они на нашу просьбу откликну-
лись. Немало звонков поступи-
ло на прямую линию и в инди-
видуальном, так сказать, поряд-
ке. Сегодня мы публикуем отве-
ты на вопросы, которые пред-
ставляют интерес для широко-
го круга людей.

 

 СРЕДНЕУРАЛЬСК
Редакция газеты  
«Средне уральская волна»  
задает вопрос от имени  
жителей города 

– Когда у нас откроют поли-
клинику после капитального 
ремонта?

– Ремонт уже закончен, сей-
час завозится и собирается ме-
бель, оборудование, идет под-
готовка помещений. Переезд 
поликлиники на место посто-
янной работы запланирован на 
первую декаду февраля.

Лицензировать заново 
почти ничего не нужно, за ис-
ключением рентгеноборудо-
вания, но все работы уже ве-
дутся, часть оборудования –  
флюорограф – закуплена, 
часть – рентген-аппарат – в ра-
боте по совместной закупке.

 КРАСНОУФИМСК
Редакция газеты  
«Вперед» 

– В нашей районной боль-
нице, по отзывам жителей, 
очень много добрых измене-
ний: и  светло, и чисто, и пер-
сонал вежливый, и оборудо-
вание современное, высоко-
технологичное, и парк машин 
скорой помощи пополняет-
ся.  Но есть одно НО... Пробле-
мы медперсоналу и пациен-
там создает программное обе-
спечение. Компьютеры часто 
зависают, и  выписка рецепта 
вместо десяти минут может 
затянуться на час, или вообще 
просят прийти завтра.  Нельзя 
обновить программное обе-
спечение, чтобы не было та-
ких задержек? 

– Приятно, что наши па-
циенты отмечают позитив-
ные изменения, которые про-
исходят в ходе модернизации 
медицинских учреждений. 
Спасибо за это. Что касается 
периодичес ки возникающих 
сбоев в работе компьютер-
ной системы… Действитель-
но, свердловское здравоохра-
нение с 2024 года переходит 

на новую программу – Единую 
цифровую платформу. Преи-
мущества этого перехода уже 
очевидны: сегодня врач город-
ской больницы может увидеть 
все, что написано в электрон-
ной карте пациента из Бисер-
ти, например, или из Красно-
уфимска. И назначить лечение 
уже с учетом проводившихся 
ранее обследований и резуль-
татов назначенной ранее тера-
пии. К  сожалению, внедрение 
не всегда проходит гладко, про-
грамма требует донастроек и 
доработок, что и происходит в 
ежедневном рабочем режиме. 
Сегодня работа большей части 
модулей программы уже отла-
жена, а часть еще отрабатыва-
ется специалистами, которые 
очень стараются, чтобы рабо-
та врачей стала легче и эффек-
тивнее. 

Работает в этом направле-
нии и сама Красноуфимская 
больница. За два года за счет 
собственных средств лечебно-
го учреждения заменено по-
рядка 150 АРМ, еще 50 модер-
низировано, потребность в но-
вых АРМ закрыта на 90 про-
центов, в этом году планирует-
ся приобрести еще 50. Так что 
я прошу пациентов набраться 
терпения, скоро все наладится.

 ПЕРВОУРАЛЬСК
– Я звоню из Первоураль-

ска. Моя профессия предпо-
лагает обязательное прохож-
дение профосмотров. Но врач 
в поликлинике периодически 
настаивает и на диспансериза-
ции. Для чего?

– У этих двух медосмотров 
разные цели. Профосмотр 
призван установить, что со-
стояние здоровья человека по-
зволяет ему трудиться в горя-
чем цехе или работать маши-
нистом. Смысл диспансериза-
ции заключается в том, что-
бы выявить у пациентов за-
чатки патологии, когда у них 
еще ничего не болит и не бес-
покоит, чтобы провести бо-
лее углубленное обследова-
ние, назнач ить и провести ле-
чение. Приведу такой факт: 
в прошлом году в ходе диспан-
серизации у 2 800 человек вы-
явлены онкологические забо-
левания или подозрения на 
них. Причем в 70 процентах 
случаев они выявлены на ран-
них стадиях, а это дает шанс на 
успешное излечение.
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От вакцинации  
до модернизации 

 Å Начало на стр. III

К сожалению, многие пре-
небрегают диспансеризацией, 
отговариваясь нехваткой вре-
мени, загруженностью. Одна-
ко региональный проект «До-
бро на предприятие» позволя-
ет проводить диспансериза-
цию без отрыва от производ-
ства. Для этого сотрудник, ко-
торый отвечает за организа-
цию профилактических осмо-
тров, связывается с близлежа-
щей поликлиникой или с об-
ластным центром медицин-
ской профилактики и догова-
ривается о проведении диспан-
серизации прямо на предприя-
тии или в организации. В про-
шлом году таким образом бы-
ло осмотрено более 35 тысяч 
человек. 

Если по каким-то причи-
нам устраивать диспансериза-
цию на предприятии неудоб-
но, можно договориться о про-
ведении диспансеризации по 
определенному графику. По-
ликлиника организует так на-
зываемый «зеленый кори-
дор»  – выделенные часы, в ко-
торые принимают только со-
трудников предприятия.

 ТАБОРЫ

Редакция газеты «Призыв» 

– Жителей отдаленных на
селенных пунктов Таборин
ского муниципального райо
на волнует закрытие кругло
суточного стационара в участ
ковой Таборинской больнице. 
Они обеспокоены тем, что не 
смогут ежедневно приезжать 
утром в больницу и уезжать ве
чером ввиду отсутствия регу
лярного транспортного сооб
щения между районным цент
ром и отдаленными населен
ными пунк тами.

– Это на самом деле сложный 
вопрос. Таборинская участко-
вая больница сегодня работает 
в амбулаторном режиме: ведет-
ся поликлинический прием, ра-
ботает дневной стационар, осу-
ществляется забор биоматериа-
лов для исследований. Для ма-
ломобильного населения оста-
ются койки сестринского ухода. 
Чтобы пройти курс лечения, во-
все не обязательно ехать в рай-
онный центр. А если уж уехали 
для госпитализации, вовсе не 
нужно ездить каждый день до-
мой. Пока кадровые возможно-
сти учреждения не позволяют 
содержать круглосуточный пост 
в участковой больнице (а это, 
как минимум, дежурный врач, 
медицинская сестра и регистра-
тор), но администрация работа-
ет над этим и, если в сентябре в 
больницу придут работать мо-
лодые специалисты, главный 
врач вернется к рассмотрению 
вопроса о круглосуточном ста-
ционаре.

 ЕКАТЕРИНБУРГ 

– Добрый день, беспоко
ит Виталий Андреевич из Ека
теринбурга. Я человек уже по
жилой, и у меня, как и у многих 
в моем возрасте, болят суставы. 
Раньше в поликлинике делали 
бесплатно инъекции в суставы. 
Теперь этого нет. Куда можно 
обратиться?

– Внутрисуставные инъек-
ции – это фактически опера-
тивное вмешательство, и для 
него существуют как показа-
ния, так и противопоказания. 
Преж де чем их делать, необхо-
димо оценить эффективность 
процедуры. Вам нужно обра-
титься к терапевту, который на-
значит необходимые обследо-
вания и по их результатам даст 
направление к ревматологу, 
а уже тот примет решение, тре-
буются ли вам внутрисустав-
ные инъекции и какие имен-
но. Инъекции в сустав выпол-
няют либо в поликлинике, ли-
бо в дневном или круглосуточ-
ном стационаре.

– Меня зовут Герман Осваль-
дович, мне уже 92 года. Живу 
в  Екатеринбурге рядом с круп
ным медгородком, где располо

жены первая областная боль
ница и городская сороковая, 
а  обслуживают нас в поликли
нике ЦГБ №2 на Посадской, ко
торая ютится в неприспосо
бленном помещении. Анализы 
приходится возить на Москов
скую или на Северную. Не про
ще ли пожилого человека, ко
торому далеко за 80, положить 
на дватри дня в стационар, 
взять какието деньги за пита
ние, и провести обследование, 
сделать анализы?

– Пациентам не обязательно 
возить анализы, место их сбо-
ра должно быть организовано 
в поликлинике на Посадской. 
Этим вопросом мы займемся. 

Хочу сообщить вам, что идет 
согласование проектно-смет-
ной документации здания но-
вой многоэтажной поликлини-
ки ЦГБ №2. Надеюсь, вскоре она 
будет построена. 

Что касается обследования 
в стационаре, то это возможно. 
Я бы посоветовала вам пройти 
его в гериатрическом отделении 
Центральной городской клини-
ческой больницы №6. Пациен-
ты от него в восторге. Там рабо-
тают прекрасные специалисты, 
помимо стандартного лечения, 
доктора помогают разрабаты-
вать память. 

– Беспокоит Ольга Влади-
мировна из Екатеринбурга. 
Мне нужна ваша консультация. 
В  прошлом году мне присвои
ли инвалидность, и я написа
ла отказ от получения бесплат
ных лекарств. И теперь мне их 
не выписывают. Хотела поме
нять, но говорят, нельзя это сра
зу сделать. Это правда?

– Да, нельзя одновременно 
получать и денежную компен-
сацию, и лекарственное обеспе-
чение. Если вы хотите получать 
бесплатные лекарства, нуж-
но написать заявление, но оно 
вступит в силу лишь со следую-
щего года.

– Добрый день, Светлана 
 Георгиевна. Вас беспокоит жи
тельница Екатеринбурга. В кон
це июля 2024 года в травмпунк те 
на Бажова мне дали талон к вра
чутравматологу аж на 27 дека
бря того же года. Врач выписал 
направление на плановую опе
рацию по поводу перелома в об
ласти локтевого сустава в стаци
онар городской больницы № 36 
с открытой датой, поскольку да
ты плановой госпитализации, 
в моем случае в отделение орто
педии, неизвестны. Это что, оче
редной этап оптимизации здра
воохранения?

– Действительно, в связи с 
сезонным ростом травматиз-
ма, который мы наблюдаем еже-
годно с осени по весну, нагруз-
ка на больницы, оказывающие 
травматологическую помощь, 
растет. Поэтому больницы, ко-
торые работают в основном на 
неотложные случаи, на острую 
травму, вынуждены снижать 
объемы плановой помощи и 
отдалять сроки. Но у нас в горо-
де есть учреждения травматоло-
го-ортопедического профиля, 
которые оказывают только пла-
новую помощь, такие, как, на-
пример, УНИИТО, где ведут при-
ем и оперируют исключитель-
но высококвалифицированные 
специалисты. Если вы оставите 
ваши контакты, мы непремен-
но решим вопрос вашего опера-
тивного лечения.

 НЕВЬЯНСК

Редакция газеты «Звезда» 

– У нас вопрос по техничес
кому оснащению  медучреж
дений Невьянской ЦРБ: то, 
что есть, устарело и морально, 
и  физически, население ждет 
МРТ или КТ…. Есть ли в планах 
министерства решение этого 
насущного вопроса, который 
сказывается на качестве меди
цинского обслуживания? 

– Сейчас силами АО 
«ЦЕМРОС» ведется ремонт рент-
генологического кабинета в 
приемном покое, где будет уста-
новлен КТ-аппарат. Также в пер-
вом полугодии будет установ-
лен новый цифровой флюоро-
граф для массового обследова-
ния. Оба аппарата должны на-
чать функционировать во II-III 
квартале этого года. 

Больницей также сделаны 
заявки на поставку аппарата 
УЗИ в детскую поликлинику, эн-
доскопической стойки для ФГС 
и лапароскопической стойки 
(укомплектованы штаты хирур-
гии, гинекологии, реанимаци-
онно-анестезиологического от-
деления). Они на рассмотрении 
в министерстве здравоохране-
ния Свердловской области, воз-
можно будут включены в план 
закупок 2026 года.

 СЕВЕРОУРАЛЬСК

Елена Карпушева, координатор 
программ региональной 
общественной организации 
«Детское молодежное 
общественное экологическое 
движение «Зеленый дозор» 

– У меня целая серия вопро
сов по вакцинации. Где мож
но жителям региона познако
миться с планом прививок на 
2025 год? Какие прививки на
до обязательно ставить людям 
старше 30 лет? Если план по 
прививкам не выполняется, ка
кие риски возможны?
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– Действительно очень объ-
емный вопрос! Важность вак-
цинации доказана самой жиз-
нью. Прививки снижают забо-
леваемость и смертность от ин-
фекционных заболеваний, обе-
спечивают защиту от пандемий 
и эпидемий. Сроки и виды вак-
цинаций, которые проводятся 
бесплатно и в массовом поряд-
ке, указаны в Национальном ка-
лендаре прививок. 

Медицинскими организаци-
ями ежегодно проводится оцен-
ка иммунной прослойки насе-
ления к прививаемым инфек-
циям с учетом проведенных в 
предыдущие годы прививок 
и переболевших, и на основа-
нии этих данных формируется 
план профилактических при-
вивок на текущий год. В настоя-
щее время план прививок фор-
мируется, проходит процедуру 
согласования с органами Роспо-
требнадзора. 

В случае невыполнения 
плана прививок в рамках на-
ционального календаря, ли-
ца, не получившие прививки в 
срок, вакцинируются в рамках 
догоняющей иммунизации. 
Основная задача медицинских 
работников – следить за уров-
нем иммунной прослойки на-
селения с целью недопущения 
массового распространения 
инфекции. 

С региональным календа-
рем прививок на 2025 год мож-
но ознакомиться на сайте ми-
нистерства здравоохранения 
Свердловской области. Нов-
шество в этом году одно – вак-
цинация против коклюша де-
тей шестилетнего возраста за 
счет средств областного бюдже-
та. Также продолжаем вакцина-
цию лиц 60 лет и старше про-
тив пневмококковой инфек-
ции. В группу риска попадают 
также люди с хроническими за-
болеваниями органов дыхания, 
почек, сердечно-сосудистой си-
стемы. Хочу подчеркнуть, что 
эта вакцина дорогая, тем не ме-

нее за счет областного бюджета 
была закуплена большая пар-
тия. Так что прививайтесь.

Что касается лиц старше 
30  лет, то им в рамках нацио-
нального календаря необхо-
димо иметь прививки против 
диф терии и столбняка (по од-
ной прививке каждые 10 лет без 
ограничения в возрасте); про-
тив кори должно быть две при-
вивки у лиц в возрасте до 35 лет 
и до 55 лет у работников торгов-
ли, транспорта, медицинских и 
образовательных организаций 
и других сфер; против гепати-
та  В три прививки всем нужно 
сделать до 55 лет и без ограниче-
ния возраста – медицинским ра-
ботникам по результатам лабо-
раторного обследования.

Прививку от гриппа нужно 
ежегодно делать всему населе-
нию, особенно тем, кто по рабо-
те контактирует с людьми, бере-
менным женщинам и пожилым 
лицам.

Вне зависимости от возрас-
та в рамках календаря по эпиде-
мическим показаниям и регио-
нального календаря необходи-
мо иметь прививки против кле-
щевого энцефалита с ревакци-
нацией каждые три года; против 
коронавирусной инфекции  – 
тем, кто ранее не прививался 
и не болел.

Другие прививки против та-
ких инфекций, как гепатит А, 
дизентерия Зонне, туляремия, 
лептоспироз, сибирская язва и 
другие – проводятся взрослым, 
имеющим профессиональные 
риски или проживающим на 
неблагополучных по заболевае-
мости территориях. 

В случае отсутствия обяза-
тельных прививок гражданин 
рискует заболеть и перенести 
инфекцию в тяжелой, возмож-
но, осложненной форме, а при 
некоторых инфекциях и с ле-
тальным исходом. 

Для населения в целом сни-
жение иммунной прослойки 
(коллективной защиты) грозит 

широким распространением 
инфекции, что может привести 
к большому количеству тяже-
лых форм и смертей.

 КАМЕНСК-
     УРАЛЬСКИЙ

Редакция газеты «Пламя» 

– Планируется ли обновле-
ние диагностического обору-
дования в каменской централь-
ной районной больнице, в част-
ности, там сломался маммогра-
фический рентген-аппарат.

– Сейчас ведется поиск запас-
ных деталей, чтобы отремонти-
ровать вышедший из строя ап-
парат. А пока достигнута догово-
ренность с Асбестом и Свердлов-
ским онкодиспансером, оттуда 
по графику привозят передвиж-
ной маммограф, чтобы пациен-
ты могли пройти обследование. 
Кроме того, руководство камен-
ской ЦРБ направило заявку на 
приобретение нового оборудо-
вания, так что, вполне возмож-
но, что в 2026 году новый мам-
мограф появится.

 КРАСНОТУРЬИНСК
– К вам обращается Надеж

да Борисовна из Краснотурь-
инска. У меня сахарный диабет, 
уже десять лет болею. Мой врач 
требует посещать школу диабе-
та, а иначе грозит не давать ре-
цепт на бесплатные лекарства. 
А я работаю и не могу посещать 
занятия с 17:30 четыре раза в не-
делю. Как мне быть?

– Не волнуйтесь, никто не от-
кажет вам в выписке бесплатных 
препаратов и тест-полосок. Но я 
бы советовала вам прислушать-
ся к врачу и найти возможность 
в течение этого года пройти шко-
лу диабета. Это очень полезное 
мероприятие. Вам расскажут про 

хлебные единицы, про быстрые 
и медленные углеводы, про хлеб-
ную тарелку и пирамиду здорово-
го питания. Научат пользоваться 
шприц-ручками – к сожалению, 
не все это делают правильно и 
умеют с ними обращаться. 

В медучреждениях обла-
сти работают не только школы 
диабета, но и по профилакти-
ке ожирения, малоподвижно-
го образа жизни, гипертонии и 
астмы. Появятся и другие шко-
лы, так как мы планируем раз-
вивать это направление работы 
с пациентами. 

ОБЛАСТЬ
– Несколько читателей «Об-

ластной газеты», проживаю-
щих в отдаленных селах и де-
ревнях, пожаловались, что им 
трудно попасть на прием к кар-
диологу, офтальмологу, уро-
логу, так как для этого нуж-
но ехать в райцентр, куда авто-
бусы ходят нерегулярно. Они 
спрашивают: «Как решить эту 
проблему?»

– В Свердловской области 
под эгидой минздрава для отда-
ленных территорий действует 
региональная программа «До-
бро в село». По заранее согласо-
ванному графику в ту или иную 
территорию выезжает меди-
цинский десант: передвижные 
кардиологический, офтальмо-
логический, флюорографи-
ческий кабинеты и ведущие 
специалисты крупных клиник – 
кардиологи, урологи, маммоло-
ги, неврологи… На местах ста-
раются подготовить пациентов, 
провести предварительные об-
следования. Нам очень хорошо 
помогает Свердловский област-
ной медицинский колледж, ко-
торый предоставляет свои пере-
движные модули и волонтеров. 

Подготовила
Татьяна БУРОВА

Планы на 2025 год

503 миллиона 
рублей 

планируется потратить на установку 
46 блочно-модульных конструкций, 
в т. ч. 5 ОВП и 2 амбулаторий 
(Байны, Богданович, Большие 
Брусяны)

8,752 
миллиона рублей планируется 
выделить на строительство 7 новых 
объектов (детские поликлиники 
в Серове, Березовском, Арамили, 
9 ДГБ и 15 ДГБ Екатеринбурга, 
взрослые поликлиники 
в Артемовском и Реже) 

2,396 

миллиона рублей планируется 
потратить на капитальный ремонт 
82 объектов здравоохранения

Сделано в 2024 году 

ПРОГРАММА 
МОДЕРНИЗАЦИИ 

697,976
миллиона рублей (в том числе 
57 миллионов рублей из бюджета 
Свердловской области) выделено 
на капитальные ремонты 
в 27 лечебных учреждениях
(в том числе еще проводятся, 
но будут закончены)

10 
блочно-модульных конструкций 
установлено

>2 миллиардов  
рублей

выделено на строительство и запуск 
поликлиники в Академическом 
районе г. Екатеринбурга  
(вне рамок программы)

В медицинских организациях 
Свердловской области 
в настоящее время установлено

26 
аппаратов МРТ 

97 
аппаратов КТ

Нагрузка на 1 аппарат МРТ 
составляет 12 исследований в смену, 
на 1 аппарат КТ – 14 исследований 
в смену 

СВ
Е.

РФ

Системная реализация профилактического проекта «Добро в село» помогла 10,3 тысячи свердловчан пройти комплексное обследование здоровья по месту 
жительства в 2024 году
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По патриотическим местам
Студенты разработали туристические маршруты, посвященные боевому и трудовому подвигу уральцев 

Нурия ДЬЯЧКОВА 

В преддверии 80-летия Победы 
в Великой Отечественной 
войне Центр развития туризма 
Свердловской области провел 
среди молодежи конкурс 
«На лучший авторский 
маршрут, посвященный 
героям-уральцам 
Великой Отечественной 
войны». Подведение 
итогов и награждение 
победителей состоялось на 
площадке Музея истории 
Екатеринбурга. Награждала 
конкурсантов и.о. директора 
Центра развития туризма 
Свердловской области 
Надежда ШЕСТАКОВА. 
Торжественное мероприятие 
началось с небольшой 
экскурсии, на которой 
студенты познакомились 
с богатой историей города. 

Лучшим авторским марш-
рутом, посвященным героям- 
уральцам Великой Отечествен-
ной войны, стал «Следы Побе-
ды: история войны в лицах». Сту-
денты Уральского федерального 
университета Семён Грудненко и 
Даниил Меркушин разработали 
двухдневный патриотический 
тур по местам воинской славы 
Екатеринбурга, Верхней Пышмы 
и Нижнего Тагила. Победителям 
вручили сертификат на путеше-
ствие на туристическом поезде 
РЖД по «Императорскому марш-
руту». Также по их маршруту бу-
дет изготовлен специальный бу-
клет для самостоятельных путе-
шествий.

Второе место заняла Дарья 
Гаева за пятичасовую экскур-
сию «Сердца Урала. Путь к Побе-
де», а третье – Иван Баранников, 
Анастасия Михеева и Виктория 
Улицкая за маршрут «Урал. Ис-
кусство в огне». Призерам кон-
курса вручили набор необходи-
мых предметов для туриста. Кро-
ме того, все участники были от-
мечены дипломами.

  Маршрут «Следы Победы:  
 история войны в лицах» 
проведет по историческим, про-
мышленным и мемориальным 
объектам. В первый день тури-
сты посетят Музейный комплекс 
УГМК, где экспонируется одна из 
крупнейших коллекций воен-
ной техники, авиации и граждан-
ского транспорта. Это и легендар-
ный танк Т-34 всех образцов, про-
изводство которых в годы войны 
осуществлялось в Нижнем Та-
гиле, и мотоциклы «Урал», став-
шие фундаментом советского 
мотоциклостроения, а также дру-
гие знаковые экспонаты. Следу-
ющей точкой становится памят-
ная табличка заводу №217. Она 
установлена в честь значимого 
вклада предприятия в развитие 
промышленности и экономики 
региона и символизирует уваже-
ние к трудовым достижениям ра-
ботников.

Далее по маршруту – Штаб 
Центрального военного окру-
га, сформированного в 1940 году. 
Сейчас он, как и в годы Великой 
Отечественной войны, отвечает 

за управление военными силами, 
планирование операций и защи-
ту важных промышленных объ-
ектов в центральной части Рос-
сии. Погрузиться в богатое про-
шлое региона можно в следую-
щей локации – Свердловском об-
ластном краеведческом музее, где 
представлена коллекция экспо-
натов, отражающих культурный 
код уральцев. Особое внимание 
стоит уделить экспозиции, по-
священной индустриализации 
и значимым событиям XX века. 
Ведь именно в это время в услови-
ях революций, войн и бурно раз-
вивающейся промышленности 
формировался характер региона.

Завершается первый день 
экскурсионного маршрута посе-
щением Музея военной истории 
«Свердловск: говорит Москва!». 
Сотрудники расскажут о деятель-
ности Всесоюзного комитета ра-
диовещания и работе диктора 
Всесоюзного радио, главного го-
лоса Победы – Юрия Левитана – 
в военном Свердловске в период 
с осени 1941-го по весну 1943 года. 

Второй день полностью по-
священ экскурсии на Уралва-
гонзавод в Нижнем Тагиле. Там 
расскажут о ключевых истори-
ческих этапах завода, создании 
танков и вкладе в Победу и со-
временное производство. В годы 
вой ны с конвейера предприятия 
вышло более 100 тысяч единиц 
боевых машин, что является аб-

солютным рекордом мирового 
танкостроения. В стенах завода 
были созданы легендарный Т-54, 
самый массовый танк современ-
ности Т-72, передовой Т-90 и его 
модификации, а также бронема-
шины на платформе «Армата».

 Второй маршрут  
 «Сердце Урала. Путь к Победе» 
проведет по памятникам воен-
ной славы Екатеринбурга, чтобы 
познакомить с местами, где «ко-
вался» дух победы и почтить па-
мять храбрых героев, отдавших 
жизнь за Родину. Первой такой 
точкой станет мемориал вои-
нам Уральского добровольческо-
го танкового корпуса. Это 13-мет-
ровая двухфигурная компози-
ция из скульптуры старого рабо-
чего и молодого танкиста, симво-
лизирующая единство фронта и 
тыла. Монумент был открыт 23 
февраля 1962 года, скульпторы  
Петр Сажин и Владимир Друзин. 
Напомним, Уральский добро-
вольческий корпус был сформи-
рован в 1943 году и оснащен ору-
жием и техникой, изготовленны-
ми трудящимися Свердловской, 
Челябинской и Молотовской об-
ластей (сегодня – Пермский край) 
безвозмездным трудом сверх 
плана и на добровольные взно-
сы. За два года участия в боях кор-
пус прошел от Орла до Праги 
свыше пяти тысяч километров, а 
27 солдат и сержантов стали пол-

ными кавалерами ордена Славы, 
38 – Героями Советского Союза. 

В годы войны фронт нуждал-
ся в любом неравнодушном че-
ловеке независимо от его рода де-
ятельности. Так, спортсмены в со-
ставе спецподразделений выпол-
няли особые задания на фронтах 
и в тылу врага. Это и послужило 
мотивом создания памятника во-
инам-спортсменам Урала, уста-
новленного на аллее у КРК «Ура-
лец». Мемориальная компози-
ция представляет собой четы-
рехметровый постамент, на кото-
ром установлена композиция из 
трех фигур спортсменов в еди-
ном строю – лыжника, команди-
ра группы и девушки-санитарки. 
К посещению рекомендован, как 
и в первом маршруте, Музей во-
енной истории «Свердловск: го-
ворит Москва!».

Далее маршрут предлагает 
ознакомиться с памятником «Се-
дой Урал», который установлен 
на площади Обороны. Место вы-
брано неслучайно: именно здесь 
жены и матери отправляли му-
жей и детей на фронт. Образ бо-
гатыря-кузнеца, веками связан-
ного с освоением уральских бо-
гатств, с покорением сурового 
края, как никакой другой отража-
ет то, с каким настроем шли бой-
цы на войну. 

Еще одна интересная точка 
туристического маршрута – Му-
зей истории и археологии Ура-

ла, который располагается в зда-
нии бывшего Дома культуры 
им. Дзержинского. В экспозиции 
«Урал – фронту» представлены 
образцы вооружения и обмунди-
рования времен войны, коллек-
ция орденов, знаки отличия и на-
градное оружие. 

 Третий маршрут  
 «Урал. Искусство в огне» 
представляет своего рода путе-
шествие в историю творчества, 
рожденного в пламени войны, 
как свидетельства силы чело-
веческого духа, который нахо-
дит красоту и вдохновение да-
же в самых мрачных временах. 
Название символично: огонь 
сражений уничтожал города 
и судьбы, но вместе с этим по-
буждал на создание произведе-
ний искусства. 

И первое, с чем предлагает-
ся ознакомиться, – Музей Боевой 
славы Урала, который был соз-
дан 15 июля 1959 года. Экспози-
ция начинается уже перед вхо-
дом в учреждение. Во дворе рас-
положены разные типы воору-
жения: танки, боевые машины 
и ракеты. Самым ценным экспо-
натом является гвардейский ми-
номет «Катюша». Посетителям 
расскажут об истории и видах 
оружия, а также покажут газеты 
и фотографии военной поры. 
«Эффект присутствия» на фрон-
тах Великой Отечественной вой-
ны создают 11 мультимедийных 
инсталляций. Самая зрелищная 
среди них – диорама «Форсиро-
вание Днепра». Ее можно рассма-
тривать не только вблизи, но и 
наблюдать за ходом переправы 
через подлинную артиллерий-
скую стереотрубу из командного 
блиндажа. 

Об истории развития ки-
но в военное время расскажут 
на Свердловской киностудии. 
Именно в эти годы рождается 
настоящий, большой кинемато-
граф на Урале. Следующей реко-
мендуемой для посещения точ-
кой становится Свердловский 
академический театр музыкаль-
ной комедии. Он был открыт по 
инициативе секретаря Уральско-
го обкома партии Ивана Каба-
кова в 1933 году. Помимо вопло-
щения классики, на протяжении 
всей своей истории театр осваи-
вал современный репертуар: «Со-
тый тигр» Б. Александрова (1938), 
«Табачный капитан» В. Щер-
бачёва (1944), «Бронзовый бюст» 
(1945) и другие. 

Ну и, конечно, какое же по-
гружение в искусство без Екате-
ринбургского государственно-
го академического театра оперы 
и балета. В годы войны здесь ис-
полнялись новые советские опе-
ры – «Надежда Светлова» Ива-
на Дзержинского и «Суворов» 
Сергея Василенко. В заверше-
ние маршрута предлагается по-
сетить центр «Эрмитаж-Урал», 
в здание которого из Ленингра-
да были эвакуированы 1,118 млн 
экспонатов. 

Памятник воинам Уральского  
добровольческого танкового корпуса 

Памятник воинам-спортсменам Урала 

Памятник «Седой Урал» 

Музей военной истории  
«Свердловск: говорит Москва!» 

Свердловский областной краеведческий  
музей им. О.Е. Клера. Музей истории  
и археологии Урала 

Музей  
военной техники

Уралвагонзавод

Музей истории Свердловской области

Памятная табличка завода №217

Штаб Центрального военного округа

Музей Боевой славы Урала

Свердловская киностудия 

Оперный театр 

Театр музыкальной комедии 

Эрмитаж-Урал

ОБЪЕКТЫ МАРШРУТОВ-ПОБЕДИТЕЛЕЙ

ЕКАТЕРИНБУРГ 

НИЖНИЙ ТАГИЛ

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА

знакомство с процессом  
создания легендарного  
танка Т-34

представлено  
более 300 образцов  
военной техники

ОБЩЕСТВО
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Три свердловских города 
получат субсидии на развитие 
народных промыслов
Нижний Тагил, Каменск-Уральский и Верхотурье получат субсидии 
на развитие народных художественных промыслов. 
Деньги пойдут на благоустройство территорий, проведение 
мастер-классов и создание справочных материалов. 
В сумме из областного бюджета им выделили порядка 
6 миллионов рублей, сообщили в департаменте информационной 
политики региона.

«В Свердловской области по инициативе губернатора Евгения 
Куйвашева действуют различные меры, направленные на поддержку и 
развитие народных художественных промыслов. Данный инструмент – 
предоставление субсидии муниципалитетам – действует с 2019 года, он 
хорошо себя зарекомендовал», – сказал министр инвестиций и развития 
Свердловской области Вадим Третьяков.

Более 4 миллионов рублей в 2025 году направят в Нижний Тагил. 
На субсидии планируют установить памятник «Тагильский поднос» 
и благоустроить территории, которые прилегают к Центру сохранения 
народных промыслов.

Новая туристическая локация появилась в городе при поддержке 
губернатора Свердловской области Евгения Куйвашева. В 2022 году 
сын известного уральского камнереза и хранитель народных 
художественных промыслов Андрей Васильев открыл в Нижнем 
Тагиле музейно-производственный комплекс. В 2024-м в этом же 
здании открыли музеи и туристско-информационный центр. В планах – 
ежегодно принимать в пространстве до 15 тысяч гостей.

Также Каменск-Уральскому ГО выделили 936,6 тысячи рублей, а 
МО Верхотурский – 831,9 тысячи рублей. Средства пойдут на создание 
информационных справочников и проведение мастер-классов 
по художественному народному промыслу.

Претендовать на поддержку из областного бюджета могут 
муниципалитеты, которые признаны местами традиционного бытования 
народных художественных промыслов в Свердловской области. 
Сейчас такой статус в регионе имеет 21 территория. В них развивают 
камнерезное и ювелирное дело, роспись по металлу, производство 
изделий из фарфора, керамики и ткачество. 

Анастасия ГРАУЛЕ
В театре «Урал Опера Балет» представили 

еще один спектакль с уральским колоритом 

Нурия ДЬЯЧКОВА

В театре «Урал Опера Балет» 
прошла презентация балета 
«Каменный цветок», премьера 
которого состоится 4 апреля. 
В основе спектакля музыка 
к балету Сергея ПРОКОФЬЕВА
«Сказ о каменном цветке», 
а также либретто Леонида 
ЛАВРОВСКОГО и Миры 
МЕНДЕЛЬСОН-ПРОКОФЬЕВОЙ, 
написанного по мотивам сказов 
Павла БАЖОВА из сборника 
«Малахитовая шкатулка». 
В постановке задействуют 
практически всю балетную 
труппу. 

Впервые свердловский зри-
тель увидел балет «Каменный 
цветок» в Екатеринбургском те-
атре оперы и балета в 2008 году. 
Тогда постановка не отходила от 
канонической версии 1957 года 
хореографа Юрия Григоровича. 
Теперь же, спустя 17 лет, коман-
да театра во главе с хореогра-
фом-постановщиком Антоном 
Пимоновым представит совер-
шенно новый спектакль. Герои 
предстанут перед публикой в 
оригинальных сценических ко-
стюмах от режиссера и худож-
ника-постановщика Юлианы 
Лайковой («Сказки Перро»), ко-
торая при создании образов, от-
талкиваясь от мифологии ска-
зов Бажова, стремилась пере-
дать самобытность уральского 
духа. Главным местом действия 
станет Медная гора, а основной 
фактурой – не привычный ма-
лахит, а медь. Каменный цветок 
из малахитово-зеленого пре-
вратится в огненно-медный.

– Когда начинаешь размыш-
лять, что же такое малахит, то 
сразу представляешь зеленый 
цвет с черными прожилками, 
но мы не хотели ограничивать-
ся привычным образом. Ведь, 
собственно, малахит – произво-
дная от медной руды, и если ты 
видишь на поверхности этот 
камень, то это прямое указа-
ние, что здесь можно добывать 
медь. Именно эта мысль заста-
вила нас посмотреть на камен-
ный цветок и на графику совер-
шенно под другим углом. Уйти 
от привычного зеленого цвета, 
но не уйти от правды, потому 
что об этом написано и в сказах 
Бажова, это заложено и в самой 
структуре камня, – поясняет ре-
жиссер, художник-постанов-
щик и автор костюмов спекта-
кля Юлиана Лайкова.

Если сюжетную линию 
оставили практически без 
изменений, то характеры 
персонажей выстроят 
в соответствии с моралью 
современного общества. 
Авторы спектакля, идя 
тем же путем, что и в 
балете «Сказки Перро», 
сделают героев более 
человечными, это 
позволит зрителям 
взглянуть на них иначе. 

Что если злобный приказ-
чик Северьян вовсе не бездуш-
ный и лишенный всякой мора-
ли, а болезненно страдающий 
от негласного договора с Хозяй-
кой Медной горы, которая дает 
ему несметные богатства в об-
мен на жизнь? С этим обстоя-
тельством и связана одна из ин-
триг второго акта спектакля, но 
об этом публика узнает уже на 
премьере. 

Еще один интересный ге-
рой по имени Пес сыграет клю-
чевую роль в постановке, одна-
ко же подробности пока тоже 
не раскрываются.

– Лавровский и Мендельсон 
очень вольно обратились с пер-
воисточником – сказом Павла 
Бажова. Мы этот мир прини-
маем, но достраиваем и доду-
мываем его, придумываем на-
шу уральскую метавселенную. 
Действие происходит на Мед-
ной горе, где-то на Урале. Мы 
представляем себе, что по на-
родному поверью, с какой-то 
периодичностью все подзем-
ные богатства Медной горы со-
бираются воедино. Это будет и 
декорационная часть, и огром-
ный кордебалет – это все и бу-
дет каменный цветок. Дани-
ла  – единственный из всей ар-
тели, кто умеет находить кра-
соту там, где ее не видят дру-
гие. Готов ли он пойти дальше, 
узнать все тайны творчества? 
Хозяйка приглашает его к себе, 
но выдержит ли он испытания, 
увидев каменный цветок, и что 
будет дальше – это и есть глав-
ный вопрос, – отметил драма-
тург Богдан Королёк.

КУЛЬТУРА

«Каменный цветок» 
с огненным отливом 

В Верхней Пышме пройдут 
гастроли Театра кукол 
Сергея Образцова 

На сцене частного универсального театра «Театрум» в Верхней 
Пышме 16 февраля состоится показ спектакля «Али-Баба и сорок 
разбойников» от Государственного академического центрального 
театра кукол имени Сергея Образцова.

«Театрум» в Верхней Пышме продолжает радовать публику 
лучшими образцами кукольного театра. В 2023 году с гастролями 
на эту площадку приезжал Московский областной театр кукол. Теперь 
очередь одного из самых известных в мире российских кукольных 
коллективов – Театр имени Сергея Образцова. 

Режиссер спектакля «Али-Баба и сорок разбойников» – Борис 
Константинов, заслуженный деятель искусств РФ и лауреат 
театральной премии «Золотая маска». Над художественным 
оформлением постановки работал Виктор Платонов – 
заслуженный художник РФ, также лауреат театральной премии 
«Золотая маска».

Директор частного универсального театра Theatrum Евгений 
Гапонов рассказывает о спектакле и делится своими впечатлениями от 
постановки.

– Мне очень импонирует театральное воплощение истории 
про Али-Бабу. Как вы помните, оригинальная сказка довольно 
кровожадная: в ней убивают Касима, брата Али-Бабы, а разбойники 
гибнут в чанах с кипящим маслом. Этого в спектакле нет. Он 
адаптирован под детскую психику и имеет деликатную форму подачи. 
В спектакле есть добрый рассказчик, который создает на сцене 
волшебные миры: например, превращает казан плова в пещеру, а 
миску – в луну. Помимо прочего, в постановке правильный жизненный 
посыл: в конце разбойники не погибают, а перевоспитываются 
и меняют вид деятельности, – говорит Евгений Гапонов. – Когда на 
одной сцене собирается звездный творческий коллектив, где каждый 
является лауреатом премии «Золотая маска», то мы можем смело 
рассчитывать на блистательный, интересный, трогательный спектакль 
для детей. И я очень рад, что он будет у нас в гостях.

Показы пройдут 16 февраля в 13:00 и 16:00. Сказка рассчитана 
на детей от 6 лет.

Наталья ШАДРИНА
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Ксения Перова вернула титул сильнейшей лучницы страны
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Тагильские гребцы-слаломисты 

завоевали две медали чемпионата 

Океании
Тагильские гребцы-слаломисты в составе сборной России 
завоевали золото и серебро на Открытом континентальном 
чемпионате Океании по гребному слалому, который прошел 
в Пенрите. Дмитрий ХРАМЦОВ и Александр ХАРЛАМЦЕВ являются 
воспитанниками специализированной школы олимпийского 
резерва «Уралец», сообщили в департаменте информационной 
политики региона.

Для выхода в полуфинал спортсменам было необходимо попасть 
в топ-30 с первой попытки. В гонке каноэ-одиночек Дмитрий Храмцов 
финишировал девятым, а Александр Харламцев пришел во второй 
десятке. На следующий день в полуфинальной гонке Харламцев 
показал шестой результат, а Храмцов — девятый. Оба спортсмена 
вышли в финал.

«Первый день дался мне довольно тяжело. Во второй день все было 
ровно наоборот: почувствовал уверенность в своих силах, ощущал, 
что могу показать достойный результат. Надеюсь, что дальше всё будет 
только лучше», – сказал после соревнований Александр Харламцев.

Дмитрий Храмцов завоевал серебряную медаль в дисциплине каноэ-
одиночек, где уступил лишь представителю Великобритании Адаму 
Берджессу. А Александр Харламцев стал лучшим среди спортсменов 
в категории до 23 лет, в общем зачете слаломист завершил соревнования 
на седьмом месте.

Всего в чемпионате приняли участие восемь спортсменов сборной 
России. Копилка наград российской команды пополнилась тремя 
медалями. Помимо тагильчан, в молодежном зачете среди девушек 
спортсменка из Архангельска Марина Новыш завоевала бронзу.

Алёна КУРОЧКИНА
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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Свидетельство о праве на льготы серии А №237553, 

выданное Орджоникидзевским РВК г. Свердловска 

от 06.02.1996 на имя Туктарева Александра Юрьевича, 

считать недействительным в связи с утерей.

Б
 

Попали в цель
Свердловские лучники завоевали медали чемпионата 

и первенства России

Данил ПАЛИВОДА

В Орле завершились 
первенство и чемпионат 
России по стрельбе из лука. 
Свердловские спортсмены 
завоевали медали двух 
турниров, а Ксения ПЕРОВА 
из Лесного вернула 
себе титул сильнейшей 
лучницы страны впервые 
с 2017 года.

Уроженка Лесного Ксения 
Перова – одна из самых опыт-
ных лучниц не только стра-
ны, но и мира. Ксения является 
двукратным серебряным при-
зером Олимпийских игр, дву-
кратной чемпионкой мира, 
трехкратной чемпионкой Ев-
ропы. При этом Перова – един-
ственная представительница 
России, которой удалось стать 
чемпионкой мира в индивиду-
альных соревнованиях в клас-
сическом луке. Турнирный путь 
свердловчанки на чемпионате 
России в Орле получился край-
не непростым. Уже в первом 
раунде она сошлась с действу-
ющей серебряной медалист-
кой чемпионата страны Вале-

рией Цырендоржиевой из За-
байкальского края – упорное 
противостояние завершилось в 
пользу опытной Перовой (6:5). 
Далее свердловчанка одолела 
Софию Румянцеву из Ярослав-
ской области (7:3), действую-
щего призера чемпионата Рос-
сии в командных соревновани-
ях Эржэну Очирову из Бурятии 
(6:4) и чемпионку России–2022 
Елену Осипову (6:2). В финале 
турнира Ксения уверенно по-
бедила Бальжин Дамдинову 
из Забайкальского края (6:0) и 
вернула себе звание сильней-
шей лучницы страны впервые 
с 2017 года.

Классический лук стал 
успешным для Свердловской 
области и в индивидуальных 
соревнованиях у мужчин. Со-
всем юный Максим Малафе-
ев, действующий победитель 
первенства России, сумел заво-
евать первую медаль в карьере 
на взрослом чемпионате стра-
ны. Свердловчанин перестре-
лял Ивана Кузнецова из Мо-
сквы (6:2), Игоря Григоренко из 
Ростовской области (6:2), при-
зера чемпионата России в ко-
манде Сергея Цыренова из Бу-

рятии (6:5) и неоднократно-
го чемпиона страны и чемпио-
на Европы Галсана Газаржапо-
ва из Забайкальского края (6:5). 
В финале Малафеев в упорной 
борьбе уступил сильнейшему 
лучнику страны Арслану Бал-
данову из Забайкальского края 
и стал серебряным призером 
турнира.

Максим вместе с партнера-
ми по сборной Свердловской 
области – Михаилом Смердо-
вым и Даниилом Авериным – 
принес региону еще одну ме-
даль – бронзу первенства Рос-
сии в командных соревновани-
ях. Интересно, что в квалифи-
кации свердловское трио за-
няло только шестое место, но к 
плей-офф набрало ход. Сверд-
ловчане оказались сильнее 
сборных Татарстана (6:0) и Бу-
рятии (5:1), но в полуфинале 
уступили будущим победите-
лям турнира – команде Забай-
кальского края (4:5). В матче за 
третье место свердловские луч-
ники в еще одном напряжен-
ном поединке одолели коман-
ду Москвы (5:4) и завоевали 
бронзу.


